

Fecha 08.02.2009	Sección Estados	Página 27
---------------------	--------------------	--------------

## ■ Candidatos aprovechan conflicto agrario, dicen

# Demandan frenar proselitismo de chiapanecos en Oaxaca

■ OCTAVIO VÉLEZ ASCENCIO

Corresponsal

**OAXACA, OAX., 7 DE FEBRERO.** El secretario de la Comisión de Límites de la administración estatal, José Isaac Jiménez Velasco, requirió al gobierno de Chiapas detener su “deseo de invasión” en territorio oaxaqueño a partir del conflicto agrario en los Chimalapas, y solicitó al Instituto Federal Electoral (IFE) delimitar debidamente las demarcaciones para evitar la intromisión de candidatos de esa entidad en Oaxaca.

El funcionario sostuvo que pobladores de Chiapas, respaldados por sus autoridades estatales, han pretendido apoderarse en las últimas décadas de unas 180 mil hectáreas en la zona oriente de Santa María y San Miguel Chimalapa, aprovechando la disputa por la posesión de la tierra y una carta geográfica publicada erróneamente hace unos años por el Instituto Nacional de Estadística (INEGI).

Afortunadamente, señaló, el gobierno de Oaxaca probó al INEGI que los límites históricos entre la entidad y Chiapas corren en línea recta del Cerro La Jinita a Cerro Martínez y no en forma errática como se había publicado y así solamente se han quedado en posesión de 42 mil hectáreas.

Expuso que la creación de núcleos agrarios y supuestos ejidos en los dos municipios oaxaqueños es totalmente ilegítima porque se ha dado después

de las resoluciones residenciales decretadas en 1967 para amparar las tierras comunales de Chimalapas.

Ejemplo de esto es que el 29 de mayo de 1967, el entonces presidente Gustavo Díaz Ordaz reconoce la titularidad de las tierras a los dos municipios oaxaqueños, pero dos meses después emite otra para fundar el ejido Gustavo Díaz Ordaz en beneficio de pobladores chiapanecos de Cintalapa, pero en terrenos de San Miguel Chimalapa.

“Al estar montada la segunda resolución queda nula y, por tanto, la legítima corresponde a San Miguel”, asentó.

Destacó que la creación del ejido Gustavo Díaz Ordaz ha provocado igualmente la degradación de los bosques y selvas de San Miguel porque se han dedicado a la tala irracional de árboles.

“No se le ha prestado la atención debida a la selva de los Chimalapas a pesar de representar 43 por ciento de los escurrideros en el país y si se sigue saqueando, habrá una sequía atroz no sólo en Oaxaca”, advirtió.

Destacó que el conflicto agrario también ha provocado la intromisión de candidatos a puestos de elección popular en el territorio oaxaqueño para hacer campaña proselitista.

Por lo anterior solicitó al IFE hacer un replanteamiento distrital porque los aspirantes chiapanecos están ingresando ilegalmente al territorio estatal.

